

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation

Band: 57 (1928)

Heft: 3

Buchbesprechung: Bibliographies

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

à constater, c'est que l'on ne s'y bat pas pour un principe, mais pour faire triompher la candidature de tel ou tel chef de clan qui excite l'animosité en dépensant sans compter pour parvenir. On m'a cité de nombreux exemples de richardés qui avaient englouti leur fortune presque entière dans les compétitions politiques.

Mais le Corse ne raisonne pas quand il s'agit de se dévouer. Autant il est froid et défiant en apparence quand il s'agit d'un nouveau venu, implacable dans la haine quand il s'agit d'un ennemi, autant il est fidèle et dévoué à celui qui a gagné sa sympathie. Il s'exposerait au plus grand danger pour défendre un compagnon de voyage ou un étranger qui s'est confié à lui. Nulle part, celui-ci n'est plus en sûreté ; nulle part, la vie et les relations sociales ne sont plus faciles qu'en Corse. Mieux que partout ailleurs, on y observe les lois de l'hospitalité. Si la nuit, la fatigue ou le mauvais temps vous surprennent, entrez sans hésiter dans la première maison venue. Ne soyez pas inquiet s'il n'y a pas d'auberge dans la localité. On se mettra en quatre pour vous recevoir. Et notez bien que les maisons, quoique généralement chétives d'aspect, sont fort proprement tenues, qu'à l'intérieur les appartements sont ornés et décorés avec goût. On vous offre le canapé ou même le lit si vous voulez vous reposer et attendre que la chaleur soit tombée pour continuer votre route. On vous fait asseoir à la table de famille et on a pour vous tous les égards et toutes les attentions possibles. Les femmes surtout, vénérables dans leur longue robe noire, coiffées du voile noir descendant par derrière jusqu'à la ceinture, d'un abord un peu froid et défiant, témoignent d'un dévouement sans bornes dès que vous avez capté leur confiance.

(A suivre.)

D^r JAQUET.

BIBLIOGRAPHIES

Etudes, revue catholique bimensuelle d'intérêt général, 5, Place Mithouard, Paris VII^{me} ; ab. pour la Suisse un an : 65 fr. ; six mois : 33 fr. (argent français).

20 décembre. — G. Guittot : Léon Harmel et l'œuvre des cercles. — P. Dudon : La conférence chrétienne de Lausanne. — R. Ricard : Las Casas et la « Destruction des Indes ». — H. Brouillard : Suicide et péril de mort. — H. du Passage : Liberté surveillée du délinquant en Amérique. — J. de Tonquédec : Le caractère de J.-J. Rousseau. — L. de Mondadon : Des romans. — Revue des livres.

5 janvier. — P. Aviat : La politique indigène de la France en Afrique du Nord. — F. de Lanversin : Au Mexique. — *** Métallurgie électrique. — P. Lhonde : Deux amis des pauvres. — H. de France : Sourciers d'aujourd'hui. — L. Roure : Le désenchantement de M. Richet. — Y. de la Brière : Chronique du mouvement religieux (question romaine, efforts du laïcisme scolaire, etc.). — Revue des livres.

20 janvier. — Mgr d'Herbigny : Une visite aux patriarches orientaux. — L. Jalabert : L'éénigme de Glozel. — C. Martindale : L'Eglise des Anglais. — J. Lebreton : Pour qu'on lise l'Evangile. — M. Manquat : Le problème de la vie et Marcellin Berthelot. — J. Dassouville : La loi sur l'adoption familiale. — P. Doncœur : Le visage de Rome chrétienne. — P. Lorson : La conversion de Zacharias Werner. — Revue des livres.

Cahiers Robert, albums à colorier : Le Petit Chaperon rouge, Les Fées, Deux contes de La Fontaine. R. Machtzum, Lausanne.

Les images sont artistiques, tout en laissant à l'enfant toute liberté de coloriage. Le texte complet, classique, accompagne les images et leur donne leur signification. Ces cahiers feront la joie des petits.

R. Dottrens, L'Education nouvelle en Autriche, Delachaux et Niestlé, Neuchâtel, 3 fr.

M. Glöckel, à la glorification de qui ce livre est écrit, est un ardent propagandiste de l'humanitarisme franc-maçonnique et du socialisme révolutionnaire. C'est dans cet esprit qu'il tend à éduquer les petits Viennois. Le livre de M. Dottrens ne nous renseigne guère sur le fond doctrinal des pédagogues de Vienne. Il se rabat sur leurs procédés, où se rencontre peut-être mainte suggestion dont nous pouvons tirer parti ; malheureusement, l'auteur ne les décrit pas avec assez de détails pour qu'on se rende vraiment compte de la façon dont ils sont appliqués au travers des années scolaires. Que ne s'est-il borné à l'école primaire, mais alors exposant avec précision ce qu'il a vu, ce qu'on lui a dit ! Nous nous défions de ce qui se fait à Vienne, malgré tout le bien que M. Dottrens nous dit de M. Glöckel.

— * —

Retraite pour instituteurs à Hauterive DU 16 AU 20 JUILLET 1928

Tous les trois ans, la Société d'Education organise, à l'Ecole normale, une retraite pour les membres du corps enseignant fribourgeois. Elle aura lieu, cette année, du lundi soir, 16 juillet, au vendredi matin, 20 juillet. Le mode d'inscription et les indications utiles seront portés à la connaissance des intéressés en temps opportun par la voie du *Bulletin*. Mais que, dès maintenant, on se tienne pour averti et que l'on prenne ses dispositions pour venir passer à Hauterive trois jours de réconfort spirituel.

SOCIÉTÉ DES INSTITUTRICES

Nos chères associées auront été douloureusement surprises en apprenant le décès si subit de notre zélé et dévoué Directeur, M. le Révérend Doyen de Belfaux.

Toutes les institutrices qui assistent régulièrement à nos réunions mensuelles comprendront la perte que vient de faire notre Société.

Nous recommandons instamment le vénéré défunt aux prières de nos chères collègues. — Par les soins du Comité, plusieurs messes ont été déjà célébrées pour notre regretté Directeur.

Réunions mensuelles : A Bulle : Jeudi 2 février, à 2 h. $1\frac{1}{2}$, à l'Ecole ménagère, thé, loto.

A Fribourg : Jeudi 16 février, à 2 h. $\frac{1}{4}$, à la Villa Miséricorde, thé, loto.

A Romont : Jeudi 23 février, à 2 h. $\frac{1}{4}$, à l'Ecole ménagère, thé, loto.